

CARTÓN AUTOR: JONÁS

NADA BAJO LA ALFOMBRA...



COLUMNA

ESPACIO ELECTORAL

Mónica entregó constancia a Claudia. El miércoles avaló acordeones



ELEAZAR FLORES

CONSUMATUM EST-. Con voto de dos Felipes, Mata y Fuentes, y el de la presidenta Mónica Soto, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la TRANSFORMACIÓN dio por buena la elección de los nuevos integrantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, dizque por que los ACORDEONES empleados fueron una ESPECULACIÓN, sí, leyó bien.

Creyendo a pie juntillas frases de políticos de nivel, curtidos en la cancha pero poseedores de sólida cultura general, quienes afirman que EN POLÍTICA NO HAY CASUALIDADES, se confirma esta especie, pues fue la misma Mónica Aralí Soto Fregoso, quien entregó la CONSTANCIA DE MAYORÍA a Claudia Sheinbaum Pardo, declarándola en automático PRESIDENTA ELECTA.

¿La fecha,? con gusto, el 15 de agosto de 2024, -conmemoración religiosa de la VIRGEN DE LA ASUNCIÓN-, cuando según intervención de doña Mónica, terminó el ciclo del "PATRIARCADO", para arribar al TIEMPO DE MUJERES. (esto último no lo dijo, que quede claro).

En dicha ceremonia, la flamante presidenta electa estuvo acompañada por su esposo, y obviamente, muchos de sus colaboradores en la campaña triunfal, quienes meses después fueron confirmados como FUNCIONARIOS del gabinete encabezado por la PRIMERA COMANDANTA de las Fuerzas Armadas, me amplía Teofilito, colaborador honorario finsemanero.

Para bien o mal de la historia, escribamos nombres de los magistrados electo-

rales que apoyaron a Mónica Soto, para avalar el triunfo del primero de junio, pues el pueblo los debe conocer, insiste Teofilito. Van: Felipe Mata y Felipe Fuentes, quienes apoyaron el discurso de su presidenta en el sentido de que los ACORDEONES fueron una E S P E C U L A C I Ó N, así. Esas afirmaciones, no obstante las decenas de CAJAS LLENAS DE ACORDEONES, que mostró en plena sesión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el miércoles por la tarde, el magistrado REYES RODRÍGUEZ, NEGANDO la validez, junto con su colega magistrada JANINE OTÁLORA. Estos votos negativos de los dos ministros, perdieron ante los tres magistrados cuatroteros, ¿hay duda?

VIDULFO-. Pero si lo de la especulación que se da al empleo de acordeones no fuera suficiente, ayer se confirmó la RENCUNIA del ABOGADO DE LOS 43 DE AYOTZINAPA, Vidulfo Rosales, surgiendo de inmediato el rumor de que se incorporará al equipo de trabajo del flamante presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación Hugo Aguilar Ortiz.

La presunta incorporación de Vidulfo al equipo de trabajo de Hugo Aguilar Ortiz no debería vérselo la mínima objeción, pues está en su absoluto derecho de dejar un trabajo para aceptar otro, como sucede con frecuencia en todo recurso humano, aun cuando muchos de los familiares de los 43 estudiantes de Ayotzinapa califican el hecho como TRAICIÓN.

Vidulfo justifica la FALTA DE APOYO, punto.



COLUMNA

EL HUSMEADOR

Avances y Retos en Edomex: Un Vistazo al Gobierno de Delfina Gómez



EL HUSMEADOR

Promesas de Campaña y el Plan Estratégico

Pasos Firmes hacia el Cambio

Promesas Estancadas

Ajustes al Gabinete por Retrasos y Falta de Compromiso

Promesas que Exigen Acción:

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruíz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albíter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatelpa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición

Empleo para Jóvenes y apoyo al campo mexiquense.

Estos compromisos, respaldados por foros con más de 226,000 participantes, buscaban atender las necesidades de los 18 millones de mexiquenses, rompiendo con décadas de hegemonía priista.

Aciertos: Pasos Firmes hacia el Cambio: Delfina Gómez ha logrado avances significativos, según su Primer Informe de Gobierno (24 de septiembre de 2024) y reportes oficiales hasta julio de 2025, que reflejan un esfuerzo por cumplir su visión de bienestar:

Seguridad Pública: La Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz, operada diariamente, ha reducido los delitos de alto impacto en un 5%, con un 35% menos en feminicidios y un 23% en secuestros, según datos del gobierno estatal. La creación del Centro LIBRE en Chalco y los Operativos Violeta han fortalecido la atención a la violencia de género, mientras que 170,000 operativos en escuelas refuerzan la seguridad escolar. Un reporte reciente destaca una reducción del 45% en homicidios, aunque falta claridad sobre el periodo evaluado.

Programas Sociales: El programa Mujeres con Bienestar ha beneficiado a 140,000 mujeres con apoyos económicos y servicios, eliminando los condicionamientos políticos del antiguo Salario Rosa, como se prometió en campaña. Además, se han entregado 800 certificados de propiedad a mujeres campesinas, fortaleciendo su autonomía. Otros programas, como Pensiones del Bienestar y apoyos a personas con discapacidad, han ampliado la cobertura social.

Desarrollo Económico: El Estado de México lideró la generación de empleo en 2024, según el Primer Informe, con 75,786 millones de pesos invertidos en el Plan Integral del Oriente, beneficiando a 10 municipios con proyectos en educación, salud y movilidad. Iniciativas como Apoyo al Desempleo Formal y el respaldo al Plan México de Claudia Sheinbaum han impulsado el desarrollo económico y la soberanía alimentaria.

Transparencia y Anticorrupción: La administración reportó 21,000 acciones de control e investigación, con 3,000 servidores públicos sancionados por irregularidades, alineándose con la promesa de "Cero Corrupción". La designación de Victorino Barrios Dávalos como contralor del ISSEMyM en noviembre de 2024 refuerza este compromiso.

Bienestar Ambiental: El Programa Hídrico 2024-2029, presentado en Texcoco, aborda el saneamiento del agua, mientras que acciones contra incendios forestales y la atención a 10,000 animales domésticos con esterilizaciones y vacunaciones destacan en bienestar ambiental.

Retrasos: Promesas Estancadas A pesar de los logros, varios compromisos clave presentan retrasos significativos, generando críticas sobre la capacidad de ejecución del gobierno:

Infraestructura Hidráulica: La rehabilitación de redes de distribución y el saneamiento del Río Lerma avanzan lentamente. El Programa Hídrico 2024-2029 es un paso, pero no hay resultados con-

Con el Segundo Informe de Gobierno de Delfina Gómez Álvarez acercándose en septiembre de 2025, la primera gobernadora del Estado de México, electa bajo la bandera de Morena, enfrenta el desafío de demostrar que su promesa de "El Poder de Servir" se traduce en resultados tangibles. Su Plan de Desarrollo del Estado de México 2023-2029 y las promesas de campaña de 2023 establecieron un ambicioso camino hacia la transformación, con énfasis en seguridad, bienestar social, acceso al agua, empleo y transparencia. Sin embargo, a casi dos años de gestión, los logros coexisten con retrasos significativos y pendientes que han generado críticas, incluyendo cuestionamientos sobre la efectividad de su gabinete, donde ajustes recientes reflejan intentos por corregir la falta de compromiso en áreas clave. Este análisis, basado en datos oficiales y reportes hasta julio de 2025, pretende mostrar el panorama actual y el desempeño de su administración, destacando aciertos, retrasos y pendientes, con una mirada crítica a los cambios en su equipo.

Un Horizonte Transformador: En su campaña de 2023, Delfina Gómez prometió un gobierno austero, transparente y centrado en los sectores vulnerables, alineado con la Cuarta Transformación. Su Plan de Gobierno del Bienestar 2023-2029, formalizado en el Plan de Desarrollo 2023-2029 (publicado el 15 de marzo de 2024), se estructura en cuatro ejes de cambio (Cero Corrupción, Bienestar Ambiental y Agua, Empleo Digno, Bienestar Social) y tres ejes transversales (seguridad, igualdad de género, desarrollo sostenible). Las promesas clave incluyeron:

Cero Corrupción: Transparentar compras y obras, eliminar el fuero y reducir salarios de altos funcionarios.

Seguridad: Depurar cuerpos policíacos, crear Policías de Barrio y de Género, duplicar videocámaras y construir nuevos C5.

Agua: Saneamiento del Río Lerma, combate a tomas clandestinas y rehabilitación de redes hídricas.

Bienestar Social: Ampliar el programa Salario Rosa de Mujeres con Bienestar, universalizar programas sociales y combatir el rezago educativo.

Movilidad: Nuevas líneas de Mexibús, Mexicable y ampliación de la Línea 5 del Metro. Empleo: Programas como Primer

cretos en el combate a tomas clandestinas o el tráfico ilegal de agua, promesas centrales de campaña. El Plan Integral del Oriente sigue en fase inicial, con escasos avances en infraestructura hidráulica.

Movilidad: Las nuevas líneas de Mexibús (Zinacantepec-Toluca, Metepec-Lerma) y Mexicable (Naucalpan) no han avanzado significativamente. La ampliación de la Línea 5 del Metro permanece en coordinación con el gobierno federal, sin fechas claras. Aunque se lanzó el Circuito Interurbano Toluca Norte en 2024, la seguridad en el transporte público (cámaras y botones de pánico) no se ha generalizado.

Seguridad: La meta de duplicar las 40,000 videocámaras y construir nuevos C5 en el sur y oriente del estado no se ha cumplido. Los C5 de Toluca y Ecatepec han sido fortalecidos, pero la expansión prometida sigue pendiente.

Educación: La cruzada contra el analfabetismo y el rezago educativo, con 13,300 comités escolares, carece de indicadores claros sobre su impacto. La creación de universidades "Rosario Castellanos" en el oriente del estado está en planeación, sin avances concretos.

Crítica: Ajustes al Gabinete por Retrasos y Falta de Compromiso: Los retrasos en infraestructura, movilidad y educación han puesto en evidencia la necesidad de ajustes en el gabinete de Delfina Gómez, ya que algunos secretarios no han demostrado el compromiso necesario para cumplir las metas del Plan de Desarrollo 2023-2029. En junio de 2024, la gobernadora reemplazó a Andrés Andrade Téllez por Cristóbal Castañeda Camarillo en la Secretaría de Seguridad, buscando fortalecer la estrategia contra la delincuencia tras críticas por la lentitud en la implementación de los C5 y las Policías de Barrio. En noviembre de 2024, Paulina Moreno García fue sustituida por Óscar Flores Jiménez en la Secretaría de Finanzas, y Victorino Barrios Dávalos asumió como contralor del ISSEMyM, cambios que responden a la necesidad de mejorar la gestión financiera y la transparencia.

Estos ajustes reflejan un reconocimiento implícito de la gobernadora de que algunos funcionarios no cumplieron con las expectativas. Sin embargo, persisten dudas sobre la Secretaría del Agua, que enfrenta críticas por los escasos avances en

el saneamiento del Río Lerma y la infraestructura hidráulica. La falta de resultados en movilidad, a cargo de la Secretaría de Desarrollo Urbano e Infraestructura, también sugiere que podrían venir más cambios antes del Segundo Informe, como lo insinuó Gómez en octubre de 2024 al anunciar una evaluación profunda de su equipo. La lentitud en estos sectores entre otros son clara evidencia una desconexión entre las promesas de campaña y la ejecución, lo que exige un gabinete más dinámico y comprometido para recuperar la confianza ciudadana.

Pendientes: Promesas que Exigen Acción: Varios compromisos siguen sin avances significativos, representando desafíos críticos para el Segundo Informe:

Revocación de Mandato: No se ha presentado una iniciativa para incluir esta figura en la Constitución estatal, a pesar de ser una promesa central.

Policías de Barrio y de Género: Aunque los Operativos Violeta son un avance, la creación formal de estas figuras policiales no está documentada.

Eliminación del Fuero: No hay propuestas en la Legislatura para cumplir esta promesa.

Audiencias Semanales: Las audiencias ciudadanas prometidas en los 125 municipios se han limitado a caravanas itinerantes esporádicas.

Transparencia Total: Aunque se han sancionado servidores públicos, la falta de detalles públicos sobre compras y contratos debilita la percepción de "Cero Corrupción".

Un balance agrídule: Delfina Gómez ha sentado bases sólidas en seguridad, programas sociales y generación de empleo, cumpliendo parcialmente su visión de un gobierno para los más vulnerables. Sin embargo, los retrasos en agua, movilidad y educación, junto con la necesidad de ajustes en su gabinete por falta de compromiso, muestran que la transformación prometida enfrenta obstáculos estructurales y de ejecución. Con el Segundo Informe de Gobierno a la vista, la gobernadora debe acelerar los proyectos pendientes, fortalecer su equipo con perfiles más efectivos y transparentar los resultados para consolidar su legado. Los mexiquenses esperan no solo palabras, sino hechos que demuestren que "El Poder de Servir" debe ser más que un eslogan.

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Viernes 22de Agosto de 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-090174313600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepetitlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.



COLUMNA

LAS CIRCUNSTANCIAS... MANDAN

Profesionalización de la burocracia



BOGHAR GONZÁLEZ Y GONZÁLEZ

-20,000 servidores de la nación

-Faltan funcionarios calificados en Estados y Municipios

-¿Para qué ganan elecciones, si no saben gobernar?

Hasta el gobierno del Presidente Peña Nieto se tenían evidencias que el 51% de trabajadores del gobierno federal tenían antecedentes y/o certificaciones de capacitación para ejercer el servicio público, a la llegada del Presidente AMLO y con el argumento de la austeridad republicana hubo recortes masivos en el sector central, ahora nos damos cuenta que fue para tener lugares en la nómina y adscribir a 20,000 servidores de la nación que hacen trabajo político-electoral en territorio, bajando el anterior porcentaje a solo el 34%. Funcionarios y empleados federales con experiencia, estudios, carreras profesionales y laborales en las diferentes secretarías fueron despedidos, sin ser profesionalmente evaluados, lo que tuvo como argumento adicional que esa burocracia era un "elefante reumático" que se negaba a moverse a favor de las políticas públicas de la 4t. Otro antecedente fue el ofrecimiento en campaña de descentralizar al gobierno federal en las enti-

dades del país, ejemplo: la SEP a Puebla, la Marina a Veracruz, etc. lo que motivó a personal experimentado a adelantar sus jubilaciones y/o buscar otro trabajo ante la imposibilidad de mudarse, afortunadamente esto último no lo hizo AMLO, como efecto directo de la pandemia del COVID-19.

Como consecuencia de que la coalición de la 4t arrasó en elecciones federales, estatales y municipales se está resintiéndolo el hecho que no tienen los suficientes funcionarios para gobernar, que no se les capacitó a tiempo y que tampoco se aprovechó la experiencia de cuadros profesionales que ya estaban en los tres niveles de gobierno, incluso simpatizantes de AMLO, pero por haber trabajado en administraciones priistas y panistas se les descalificó sin evaluar sus resultados, por lo antes escrito se desaprovecharon cuadros profesionales y se alargó la curva de aprendizaje de los nuevos funcionarios, esos costos han sido pagados por los ciudadanos en general, más allá de por quién votaron.

En el EDOMEX, a casi dos años de la toma de protesta de la primera gobernadora; Mtra. Delfina Gómez, no se perciben resultados o acciones diferentes de gobierno, se han administrado inercias y ha sido penoso para la entidad más grande e importante del país que el gobierno federal tomará la es-

trategia de seguridad pública de los 11 municipios del oriente del estado ante la crisis que enfrentan, además de la transferencia de los hospitales del ISEM a IMSS-Bienestar, no hay obra pública y/o infraestructura representativa de la administración estatal, las carreteras y calles están sin mantenimiento, los servicios de salud en crisis, la inseguridad sigue igual, y en algunas zonas peor, cada vez trascienden más las divisiones al interior del gobierno y partido a nivel estatal de cara a las elecciones del 2027, sus ocupaciones siguen siendo políticas, no de gobierno y de resultados.

A nivel municipal, han empezado algunas obras pequeñas, ciertas campañas de bacheo y eventos musicales, nada diferente a lo anterior, estamos en el octavo mes de las nuevas administraciones y siguen las dudas y temores para tomar decisiones de autoridad que potencien la dinámica municipal, no hay fomento al empleo o autoempleo, a la cultura, innovadoras formas de ofrecer servicios públicos, no hay estrategias por municipio o conjuntas para el tema del agua potable y pluvial, rescate de bosques, manejo responsable de desechos, disuasión de adicciones que reconstruyan el tejido social, los nuevos funcionarios se ven satisfechos de percibir su quincena segura, aparecer en fotos de redes sociales, con chalecos color vino y contener algunas críticas, solo eso, no hay una trascendencia política, aún no se ve un antes y después.

Los números de popularidad de la Presidenta Sheinbaum están bajando, al igual que los de la gobernadora, empiezan a ser manifiestas las voces de electores decepcionados, a nivel municipal está sucediendo lo mismo, las críticas son entre miembros de la 4t y sus tribus, no tienen recursos y los pocos que existen no se están utilizando de la mejor forma, nos estamos estancando como país, como sociedad e individuos, si nos empezamos a conformar no habrá la transformación ofrecida y tendremos otra década perdida, ¿será lo que merecemos?

BOGHAR@HOTMAIL.COM



COLUMNA

LIBERTAD DE EXPRESIÓN

PARTIDOS POLÍTICOS Y EQUIPOS DE LA LIGA MX SE MANEJAN DE LA MISMA MANERA



CHARLY CARRETO

Muchos preguntarán cuál es la similitud entre los partidos políticos en México y los equipos de la Liga MX de fútbol. La respuesta es muy sencilla: los partidos políticos, sobre todo Morena y el Partido Verde Ecologista, se han dedicado a reciclar a militantes de otros partidos políticos, olvidándose de la base de los militantes que son los que hacen el trabajo en tierra y que son olvidados, para darle oportunidad a los políticos reciclados.

Lo mismo pasa en el fútbol mexicano: mientras los directivos están más preocupados por traer jugadores de Argentina, Chile, Colombia, Uruguay y ahora hasta europeos, que por estar invirtiendo más en fuerzas básicas.

Tanto líderes de partidos políticos como dueños de los equipos de fútbol, en la mayoría de los casos, prefieren seguir abriendo las puertas a políticos y jugadores que les cuestan más dinero que darle oportunidad a gente joven.

Además, creo que en todos los partidos políticos se da, pero existe la presunción de que en algunos como Morena, PT y Partido Verde, por lo menos en el Estado de México, a los regidores, presidentes municipales, diputados locales y federales, ya que están en el cargo, se les solicita el 50 por ciento de su salario.

En los equipos de fútbol, a los jóvenes de algunos equipos de primera división se dice que les piden dinero para que puedan cumplir su sueño y jugar en primera división.

Claro está que esto se da en México desde hace muchos años; no es nuevo el "chapulíneo" político.

Y en materia de fútbol, mientras los directivos sigan con esa mentalidad de copiar las políticas argentinas, siempre el crecimiento será nulo, y el mejor ejemplo es que ningún equipo mexicano pudo pasar a semifinales de un torneo entre equipos de la Liga MX y la MLS.

DE SALIDA

Los gobiernos morenistas, aunque dicen que no son iguales, son una mala copia del viejo PRI. ¿Por qué lo digo? Ahora resulta que los representantes de los medios de comunicación tendremos que imitar lo que hacía en su época el actor y comediante Jesús Martínez "Pali- llo", quien en la época del presidente

Ixtapan de la Sal, Naucalpan, Nezahualcóyotl, Tlalnepantla, Toluca, Tecámac, Texcoco y Valle de Bravo ... El PRI del Estado de México respalda a sus legisladores para oponerse a la propuesta de reforma electoral de Morena, con la que buscan perpetuarse en el poder, debilitar los contrapesos democráticos y callar a los partidos de oposición. La presidenta del tricolor en la entidad, la Senadora Cristina Ruiz Sandoval, alertó que, además de ser un distractor a los temas importantes del país, estas medidas forman un "gran rompecabezas" legal orientado al control absoluto del poder, apoyados de las reformas en seguridad, la Guardia Nacional y Telecomunicaciones. Esto representa una amenaza a la autonomía de las instituciones y al proceso democrático, dijo la

Adolfo Ruiz Cortines, cuando salía a trabajar, cargaba un amparo para que no lo metieran a la cárcel por ser un crítico del gobierno en la época de los años 50.

Ahora los gobiernos morenistas tienen la piel tan sensible que no permiten ninguna crítica a sus trabajos. Si no les gustan las críticas, que hagan bien su trabajo. Finalmente, los medios de comunicación estamos para hablar de lo bueno y lo malo de una administración, sea municipal, estatal o federal.

Aunque lo nieguen, los morenistas quieren callar y ocultar lo que hacen mal, metiendo o tratando de callar a los periodistas.

En fin, estamos en un retroceso en materia política en este país que tanto ha dado a muchos políticos.

PARA CERRAR

Excelentes noticias para el desarrollo y la generación de empleos: la inauguración de la ampliación de Galerías Metepec, donde los directivos de Liverpool anunciaron que esta extensión de la plaza generará mil 600 nuevos empleos. Esto es importante para el desarrollo económico de la entidad y para que la gente tenga trabajos dignos.

Se echan las campanas al vuelo diciendo que Liverpool en los dos últimos años ha abierto 17 tiendas en la entidad. Que bueno que existan empresarios con esta visión de inversión.

Pero ¿por qué no hay nuevas inversiones en zonas industriales de la entidad mexicana? ¿Por qué solo las empresas ya asentadas hacen reinversión? La respuesta es sencilla: la falta de seguridad y el mal estado de la infraestructura urbana que existe en dichas zonas industriales.

A propósito, si una empresa nueva, sea nacional o extranjera, quiere invertir en alguna de las zonas industriales, una de las condiciones es que renueve calles aledañas donde se asentará.

Por ello, la inversión industrial y la generación de empleos en esta rama han ido a la baja, aunque se presume que el Estado de México tiene el índice más bajo de desempleo con solo un 2.7 por ciento.

Por cierto, para el lunes tendrán un comentario que quizá para muchos sea agradable y para otros no tanto.

dirigente, ya que fractura a la sociedad mexicana, atenta contra las instituciones y frena el proceso democrático. Agregó que en los términos que viene la reforma electoral, dijo que es un claro atentado contra la representación democrática, pues eliminar plurinominales significa borrar las voces de millones de mexicanos que no votaron por la mayoría ... Esta mañana la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez estará en su natal Texcoco donde entregará apoyos a organizaciones de la sociedad civil en el estado. Posteriormente se trasladará a Axapusco para entregar la rehabilitación de la unidad deportiva ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

COLUMNA

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- Avanza Gobernadora en encuestas.
- Apoyemos el "Mochilón" en Toluca.
- Isaac Montoya apoya a los sordos.
- Reestructuración en la FGJEM.

Ayer comentamos que en varias encuestas la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez se posiciona en los primeros lugares en el "Ranking de Gobernadores" y que solo en una aparecía mal evaluada, que es en la de Consulta Mitofsky, de Roy Campos que trabaja para Televisa y para una cadena radiofónica todavía más anti 4T que el propio monopolio televisivo, que ha trabajado para el PRI incluyendo al del Estado de México, por lo que se pone en duda su objetividad y sus cifras que difieren demasiado de las otras encuestas en las que la mandataria mexicana aparece mucho mejor posicionada, y prueba de ello es que ahora es el ejercicio demoscópico de la empresa sonorensis "México Elige"

y agilizar estos trámites. ¡Mucho éxito!"; publicó en sus redes sociales ... Por cierto, Fernando Flores Fernández ya dio a conocer el programa del Festival Internacional Quimera 2025, el cual será presentado formalmente ante los medios de comunicación la próxima ...

En su tradicional conferencia de prensa semanal al estilo de "la mañanera" pero denominada aquí "La Toluqueña", el alcalde Ricardo Moreno Bastida, entre otros temas que abordó, hizo un llamado a "los toluqueños de buen corazón para sumarse al Mochilón, una iniciativa impulsada por Rocío Pegueros Velázquez, presidenta del DIF Toluca, con la que buscamos apoyar a niñas, niños y adolescentes de las zonas más vulnerables con mochilas y útiles escolares", dijo. Cabe mencionar que a esa iniciativa se sumó la diputada local de Morena, Paola Jiménez Hernández, con su programa "La JeFa" ... El Gobierno Municipal de Naucalpan que preside Isaac Montoya Márquez, anunció la puesta en marcha del Servicio de Relevó, una iniciativa sin precedentes en el Estado de México y el país, que permitirá garantizar a la comunidad sorda su derecho a la comunicación y al acceso a la información dentro de las instalaciones municipales. Sin duda alguna una iniciativa de vanguardia ... La Presidenta Municipal de Joquicingo, Danaé Espinoza Zimmerman, presidió la trigésima tercera sesión ordinaria del cabildo ... Como parte del Programa Permanente de Rotación que, en la FGJEM se lleva a cabo desde el mes de marzo de 2022. Los nombramientos también impactan en nueve Fiscalías Regionales que son: Atlacomulco,



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

Mientras el Gobierno estatal presume una baja en homicidios y con eso ya existe mayor seguridad, México Evalúa lo pone nuevamente en el primer lugar si se toman en cuenta otros delitos contra la vida.

Reiteró que debido al cambio de metodología, el número de homicidios dolosos en México disminuyó considerablemente, lo que provoca que los diferentes órdenes de Gobierno quieran hacer creer que hay mayor seguridad.

El Estado de México es segundo lugar con más casos de personas desaparecidas y mantiene el primero en número de feminicidios, por mucho.

En Toluca, el alcalde Morenista, Ricardo Moreno ya cae en el absurdo.

No deja de repetir que la capital mexiquense es segura y que hace un gran trabajo.

Aparecen mantas que se atribuyen a organización criminal y causan nerviosismo en el Ayuntamiento.

Asuntos que el edil intenta minimizar y apuesta al olvido. La muerte de caballos

y una supuesta investigación de la que nadie tiene datos y las amenazas de los últimos días.

COMENTARIO DEL DÍA: Inversión y empleo, lo que puede presumir la mandataria estatal.

Luce indicadores económicos en la inauguración de la ampliación de Centro Comercial en Metepec.

Los grandes temas que según empresarios no atiende la actual administración. Seguridad, uno de los frenos para atraer mayor inversión. Infraestructura, las calles y carreteras en todo el Estado de México se encuentran en pésimas condiciones y no hace nada.

EL DETALLE DEL DÍA: Esta administración no es igual a las demás. Es peor en el trato a representantes de prensa que acuden a los eventos de la mandataria.

Encerrados en un "corralón". Una de los temas que ha repetido la mandataria estatal, Delfina Gómez en diferentes eventos, es el de la baja histórica en homicidios dolosos y eso es el resultado de un mejor trabajo en el combate a la inseguridad.

Además del homicidio también se habla de una reducción en robo de vehículo y extorsión, además de una mejora en la percepción de inseguridad.

Cada uno de los indicadores se puede refutar por separado, pero en el caso de los homicidios dolosos, la organización México Evalúa dio a conocer la actualización del análisis sobre violencia y pacificación a nivel local.

La leyenda que repite de inicio cada vez que presenta la actualización es la misma. "Los datos oficiales podrían no estar mostrando con precisión la crisis de seguridad en varias regiones de México"

El volumen de desapariciones en zonas como la Ciudad de México y el Estado de México es cada vez más alto y los dos territorios ocupan el primero y segundo lugar en este indicador.

El periodo que dieron a conocer es de enero a julio del 2025 con datos recabados hasta el 18 de agosto.

Destacan de igual forma que el gobierno mexicano usa la misma metodología para medir la violencia letal, los registros de homicidio doloso por cada 100 mil habitantes, pero es una medición que no refleja el total

de asesinatos en el país.

Uno de los estados que se ve más beneficiado con esa metodología es precisamente el de México. Así, el Estado de México se encuentra en lo que se refiere a violencia letal por cada 100 mil habitantes lejos de los primeros lugares nacionales.

Se coloca en el lugar 20 con un semáforo en verde, con tasas inferiores al promedio nacional del año anterior y tendencia anual a la baja. Se encuentra entre las 14 entidades con un saldo positivo.

Pero si se toman en cuenta los datos absolutos y otros indicadores de violencia letal, entonces la situación cambia radicalmente y el Estado de México ya no es un lugar en el que se presume de seguridad.

Ocupa el quinto lugar en homicidio doloso. Si nos referimos al homicidio culposo, entonces se ubica en el lugar número 1. Si se toman en cuenta otros delitos contra la vida se coloca en el lugar número 2. Es peor la situación cuando se trata de personas desaparecidas porque también es el segundo lugar.

Mucho peor si hablamos de feminicidios porque por mucho, es el primer lugar.

En la clasificación general, el Estado de México ocupa el segundo lugar detrás de Guanajuato con una diferencia de apenas 27 casos.

Uno de los datos más importantes es el que se refiere a las personas desaparecidas y no localizadas en lo que va del 2025. El Estado de México ocupa el segundo lugar detrás de la Ciudad de México con una diferencia de 96 casos. El primero tiene registrados mil 306 carpetas y el segundo mil 210.

El promedio nacional es de 269.

RICARDO MORENO EN EL EXTREMO DE LO ABSURDO

La inseguridad se mantiene como una de las principales preocupaciones de los toluqueños, pero el alcalde, Ricardo Moreno insiste en negarlo y por el contrario repite "sus" grandes números.

Ahora hizo una comparación de los últimos 10 años.

En ese tiempo gobernaron la capital, dos priistas y dos morenistas, incluido Ricardo Moreno. Lo que se mencionó líneas arriba, presume reducción de homicidios dolosos que bajaron 36.67%.

Cuando ocurre un delito de alto impacto, entonces es un "hecho aislado".

LAS MANTAS DE ORGANIZACIÓN CRIMINAL

Es peor cuando se trata de la presencia de organizaciones criminales. Minimiza el hecho, como el caso de las mantas que volvieron a aparecer en la capital con amenazas serias. La preocupación al interior del Ayuntamiento es un hecho, pero todo apunta a que no habrá denuncia.

Raro que si se trata de empresarios los inviten a denunciar, pero no hacen lo mismo cuando ellos son los afectados.

COMENTARIO DEL DÍA: LOS DATOS ECONÓMICOS SERÁN UNA VEZ MÁS, LO DESTACADO DEL SEGUNDO INFORME.

Finalmente inauguraron la ampliación del Centro Comercial localizado en Metepec, con lo que se convierte en uno de los más grandes del país.

La inversión y el empleo, serán una vez más, parte central del segundo informe de labores.

La confianza que han mostrado inversionistas en el Estado de México ha provocado que las grandes cifras en el tema económico regresen.

El interés de empresas como Liverpool se observa con inversiones que generan hasta 16 mil empleos. Entre las cifras que destacaron, Laura González, titular de Sedeco y la mandataria estatal, Delfina Gómez se encuentran los 138 mil empleos formales que se han creado en la entidad y la colocan en primer lugar nacional.

En lo que va de la presente administración se han logrado captar 140 mil 155 millones de pesos de inversión nacional.

Es posible que durante el año, el número de unidades económicas alcancen las 900 mil, de las cuales el 50% son del sector comercio.

Datos que seguramente se escucharán en el segundo informe de labores.

EL DETALLE DEL DÍA: ESTA ADMINISTRACIÓN NO ES IGUAL A LAS DEMÁS, ES PEOR EN EL TRATO A LA PRENSA.

Esto no es nuevo. Tampoco el hecho del poco interés que tienen en su relación con los representantes de los medios de comunicación, al menos los reporteros.

Pocas ocasiones asisto a un evento de la mandataria estatal Delfina Gómez. Ahora, con la inauguración de la ampliación del Centro Comercial llegué a la cita. Para ingresar un problema y más de tres filtros.

Cuestiones de seguridad, las cosas no están para relajar las medidas, aunque repitan que el Estado de México es un territorio seguro.

Una vez en el lugar directo y escoltados por personal de logística a un corralón con apenas lugar para moverte. Imposible salir hasta que no se vaya la mandataria. Muchos minutos después de que ya no estaba ni en el centro comercial finalmente abrieron el "corralón". Antes algún elemento de logística dando órdenes para ir una entrevista, aunque no fuera de mi interés.

Eso sí, por protocolo, la mandataria "agradece" la presencia de los medios de comunicación (¿?).

FISCALÍA EDOMÉX LLEVA A CABO 26 CAMBIOS EN SU ESTRUCTURA DE MANDOS SUPERIORES



REDACCIÓN

EDOMEX.- Como parte del Programa Permanente de Rotación que, en la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) se lleva a cabo desde el mes de marzo de 2022, y con el fin de atender el constante y justificado reclamo de la sociedad ante la dilación institucional al momento que acuden

a presentar o intentar presentar una denuncia, fueron designados 26 servidoras y servidores públicos en nuevos cargos de mandos superiores. Para responder a la demanda de una correcta atención y de desarrollar de manera óptima la obligación investigativa de la Institución, el Fiscal General de Justicia del Estado de México designó titulares de la Agencia de Investigación Criminal, Fiscalía Central de Atención Especializada, Coordinación General

de Combate al Secuestro, Coordinación General de Combate al Homicidio, Coordinación General de Litigación, así como en las Direcciones Generales de Amparos y de Medidas Cautelares. Los nombramientos también impactan en nueve Fiscalías Regionales que son: Atlacomulco, Ixtapan de la Sal, Naulcalpan, Nezahualcóyotl, Tlalnepantla, Toluca, Tecámac, Texcoco y Valle de Bravo. A partir del pasado 16 de agosto tam-

bién fueron designados titulares de siete Fiscalías Especializadas que corresponden a las de Asuntos Especiales, Delitos Cometidos Contra el Transporte, Feminicidios, Trata de Personas, Delitos Cometidos por Adolescentes, Secuestro Zona Oriente y Homicidio Valle de México.

De igual forma en las Coordinaciones Regionales para la Atención a los Delitos Vinculados a la Violencia de Género de Zona Oriente y de Valle de México.

Al designarlos, el Fiscal General de Justicia del Estado de México, les hizo énfasis en su obligación y su responsabilidad de procurar justicia de manera pronta y expedita, además de remarcar que es prioritario que lo lleven a cabo con plena empatía con las víctimas y sensibilidad social.

Como parte de esta visión, por sus capacidades desempeñadas en la Institución en favor de las y los agraviados, fueron promovidos cinco Agentes del Ministerio Público a mando superior. Así mismo, dentro de la reestructuración para mejorar la atención e investigación de aquellos asuntos en los que se requieren actuaciones ministeriales con mayor sensibilidad y empatía, por Acuerdo del Fiscal General, se incorpo-

ra la Fiscalía Especializada de Delitos Cometidos por Adolescentes a la Fiscalía Central para la Atención a los Delitos Vinculados a la Violencia de Género, con el fin de que en ella se investiguen los delitos en agravio de niñas, niños y adolescentes, con perspectiva de género y el interés superior de la niñez.

Los nombramientos referidos se suman al de quien, desde el pasado 11 de agosto, funge como Titular de la Unidad de Cercanía Social Y Atención Pronta a la Denuncia, la cual tiene por objeto que la sociedad cuente dentro de los Centros de Justicia del Estado de México con un punto de atención inicial efectivo, solidario y sensible para su oportuno acceso a la justicia para lo cual contará con 496 servidores públicos entre ministerios públicos, orientadores y administrativos.

El Programa Permanente de Rotación inició en el mes de marzo del 2022, desde entonces más de 1,600 servidoras y servidores públicos han sido reasignados, en algunos casos removidos e incluso sujetos a procedimiento penal, dentro de las acciones de combate a la corrupción, erradicar malas prácticas o por la mejora institucional. ●